

Handschriften / Autographen

Tagebuch von Johann Georg Widmann über seine Reise nach Norddeutschland und Dänemark.

Widmann, Johann Georg

08.01.1734-31.05.1734

27. März 1734

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:gbv:ha33-1-159373

[illegible]

[illegible]

[illegible]

(The text in this block is extremely faint and largely illegible due to the quality of the scan. It appears to be a handwritten document, possibly a letter or a list, written in a cursive script. The text is organized into several paragraphs, with some lines starting with capital letters. The ink is very light, making it difficult to discern specific words or numbers.)

Wiederum die Befehle zu befolgen und zu tun. Die Befehle sind folgende:
1. Der Herr ist unser Gott. Er hat uns geschaffen und wir sind ihm dankbar.
2. Wir sollen den Herrn lieben und ihn mit all unserer Kraft und Seele verehren.
3. Wir sollen unseren Nächsten wie uns selbst lieben.
4. Wir sollen das Gebot halten, das der Herr uns gegeben hat.
5. Wir sollen die Befehle des Königs achten und gehorchen.
6. Wir sollen die Befehle der Eltern ehren.
7. Wir sollen die Befehle der Richter befolgen.
8. Wir sollen die Befehle der Lehrer hören.
9. Wir sollen die Befehle der Ältesten befolgen.
10. Wir sollen die Befehle der Jüngeren befolgen.
11. Wir sollen die Befehle der Frauen befolgen.
12. Wir sollen die Befehle der Kinder befolgen.
13. Wir sollen die Befehle der Diener befolgen.
14. Wir sollen die Befehle der Bedienten befolgen.
15. Wir sollen die Befehle der Knechte befolgen.
16. Wir sollen die Befehle der Mägde befolgen.
17. Wir sollen die Befehle der Sklaven befolgen.
18. Wir sollen die Befehle der Leibeigenen befolgen.
19. Wir sollen die Befehle der Hensche befolgen.
20. Wir sollen die Befehle der Arbeiter befolgen.
21. Wir sollen die Befehle der Handwerker befolgen.
22. Wir sollen die Befehle der Kaufleute befolgen.
23. Wir sollen die Befehle der Händler befolgen.
24. Wir sollen die Befehle der Reisenden befolgen.
25. Wir sollen die Befehle der Fremden befolgen.
26. Wir sollen die Befehle der Ausländer befolgen.
27. Wir sollen die Befehle der Vornehmen befolgen.
28. Wir sollen die Befehle der Edlen befolgen.
29. Wir sollen die Befehle der Herren befolgen.
30. Wir sollen die Befehle der Fürsten befolgen.
31. Wir sollen die Befehle der Könige befolgen.

